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HV Protokoll 2011 
vom 

18.März, 20:00 -  20:40 Uhr, im Zwinglisaal, Flawil 
 

 
Anwesend:  Gesamter Vorstand und 26 Mitglieder 
 
Entschuldigt: Presse, für den Gemeinderat Erich Baumann und Ruedi Solenthaler, Franz Wismer, A. Gehrig, 
 Reto Zingg, Walter Salis, Eugen Büchi, Eddi Frei, Jürg Kolb, Michael Walther, Bosco Büeler,  
 Barbara Tigges, Edith Hug.  
 
 
a) Begrüssung und Feststellung der Präsenz 
Die Präsidentin Silja Marano begrüsst alle herzlich zur 59 Hauptversammlung. Im Besonderen das Ehrenmitglied 
Paul Hochueli. Sie erwähnt den im Hintergrund laufenden Film über die Veranstaltung Glattwanderung im vergan-
genen August. 
 
Die Präsenzlisten liegen auf den Tischen auf. Bitte ausfüllen. 
 
b) Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden einstimmig gewählt: Esther Chiusolo und Pit Gehrig. 
 
c) Protokoll der HV 2010 
Das Protokoll konnte vorgängig bei der Aktuarin Monika Zimmermann bezogen oder im Internet nachgelesen wer-
den und es liegen einige zur Ansicht auf den Tischen auf. 
 
Das Protokoll wird genehmigt und MZ verdankt. 
 
d) Jahresbericht der NVF Präsidentin 
Der Jahresbericht ist in der Einladung enthalten. Auf eine Vorlesung wird verzichtet.  
Silja Marano dankt allen Vorstandsmitgliedern für die gute Zusammenarbeit.  
Der Jahresbericht wird genehmigt. 
 
e) Jahresbericht des Präsidenten der Stiftung Naturschutzreservate 
Der Jahresbericht ist in der Einladung enthalten. Auf eine Vorlesung wird verzichtet. 
Ruedi Steurer schaut auf sein erstes Jahr als Stiftungsratspräsident zurück.  
Das Projekt im Botsberger Riet ist fast fertig. Das  Projekt im Girenmoos ist fertig. 
Der Font Landschaft Schweiz hat das unbefristete Darlehen von Fr. 50`000.- für den Landkauf im Botsberger Riet 
in einen à-Fonds-perdu Beitrag umgewandelt. 
Im Girenmoos ist ein Trockenmauerprojekt mit dem Kiwanis-Club vorgesehen. Die Baubewilligung ist eingereicht. 
Der Jahresbericht wird genehmigt. 
 
f) Jahresberichte der Arbeitsgruppen 
 
f.1) Jugendgruppe 
Der Jahresbericht ist in der Einladung enthalten. Auf eine Vorlesung wird verzichtet. 
Ab 2011 hat sich eine weitere Jugendgruppenleiterin zur Verfügung gestellt, Priska Kaiser. 
Karin Reinli zeigt noch eine Reihe Bilder der verschiedenen Unternehmungen des letzten Jahres. 
Sie überreicht dem Vorstand noch einen der 4 von den Kindern hergestellten Käse (Mutschli). 
Silja Marano dankt den beiden Leiterinnen für ihren Einsatz. 
 
f.2) Vogelschutz 
Der Jahresbericht ist in der Einladung enthalten. Auf eine Vorlesung wird verzichtet. 
Silja Marano dankt Marco Monegat und den Nistkastenbetreuern für ihre wertvolle Arbeit. 



Protokoll vom 18.03.2011 Seite 2 
 
f.3) Burgauerfeld 
Werner Gehrig erwähnt die neuen Teiche die rege benutzt werden. Es ist eine Erholung der Zahlen der Gelb-
bauchunken festzustellen. Bergmolche hat es viele. 
Silja Marano dankt ihm für seine Arbeit und die Führung die der Vorstand und die Falkenkinder (Jugendgruppe) 
geniessen durften. 
 
g) Rechnungsablage 2010 
Ist in der Einladung enthalten.  
Peter Egger erläutert kurz. Einnahmen: 9`910.70 Fr.-. Ausgaben: 5607.55 Fr.-. Gewinn: 4`303.15 Fr.-. 
 
h) Bericht und Antrag der GPK 
Entlastung des Kassiers und des gesamten Vorstands durch Ruedi Loher. 
Die Rechnung wird einstimmig genehmigt. 
 
i) Festsetzung des Jahresbeitrags 2012 
20 Fr.- wird genehmigt. 
 
j) Budget 2011, Antrag des Vorstandes 
Ist in der Einladung enthalten. 
Der Gewinn ist tiefer Budgetiert, da der Spendeneingang nicht immer gleich hoch ist. 
Das Budget wird genehmigt. 
 
k) Verabschiedung 
Ruedi Loher verlässt das Amt als Revisor das er von 2001-11 ausgeführt hat. Zuvor war er von 1993-99 im Vor-
stand, davon 7 Jahre als Kassier.  
Mit einem kleinen Geschenk (Öl) verabschiedet ihn Silja Marano und dankt für die geleistete Arbeit. 
 
l)  Ersatzwahlen 
Als neue Revisorin wird Renate Ruetishauser vorgeschlagen, auch sie keine Unbekannte in unserem Verein. 
Aktuarin in der Stiftung – 2007. 
Gewählt mit Applaus. 
 
m) Anträge des Vorstandes oder der Mitglieder 
Keine. 
 
n) Jahresprogramm 2011 
Ist in der Einladung enthalten. Silja Marano erläutert noch kurz. 
- Der erste Punkt läuft heute bereits (HV) und wird mit dem Vortrag von Marco Monegat über „Die Schwalben-
schwanzzucht“ ergänzt. 
- Für den 9.April „Vogelkonzert“ wird noch ein Ersatz für Gabi Schneeberger gesucht, da sie ausfällt. 
- Albert Egger erläutert seine Idee einer Gruppe 50+ die mit dem Anlass „Lebensraum Totholz“ ihren Anfang neh-
men könnte. Analog der Jugendgruppe, Treffen von Naturinteressierten über 50 Jahre, ca. 4-5-mal pro Jahr. 
- 2 Winteranlässe:  
1.Baumspaziergang mit Rolf Zingg „Magie der Bäume“, Baumgeschichten, in Zusammenarbeit mit Julia Tanner 
von der Gemeindebibliothek. 
2.Winternachtwanderung, mit Fondue. Wenn`s Schnee hat mit Schneeschuhen. 
 
o) Allgemeine Umfrage 
- Dani Müller hat eine ziemlich massive Rodung der Bäume hinter der Badi gesehen. Das Land gehört Herrn Stüdli. 
Er hat vernommen dass der Kanton den Hang Roden will, aufgrund von 4-5 Bäumen die den Badibetrieb gefähr-
den könnten. Der Vorstand soll eine Anfrage an den Kanton machen was dort genau geplant ist. Wird gemacht. 
 
- Esther Chiusolo fragt den Vorstand ob im Jahr des Regenwurms (2011) etwas über diese Tiere geplant ist. 
  Antwort von Silja Marano: Nein, aber wir würden allfällige Ideen unterstützen. 
 
 
 
Flawil den, 23.03.2011 
 
 Monika Zimmermann 
 
 Aktuarin 


